



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 15 de diciembre de 2024

JEFE DE GOBIERNO

DAN AVAL, ENTRE CRÍTICAS, A EXTENDER OBRA EN L-1. La comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local aprobó por unanimidad el dictamen que extiende hasta por un año el proceso de renovación de la Línea del Metro, pese a los señalamientos de la Oposición por la falta de información sobre las obras. De acuerdo con el documento enviado a Donceles por la **Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, la fase de implementación incluye la renovación de la infraestructura en segmentos con el objetivo de minimizar las afectaciones a los usuarios. **Ref, 3, Cd. Jor, 25. Pre, 1-3. Sol, 18, Met.**

A DIVERTIRSE. Instala gobierno de la CDMX sedes culturales en todas las alcaldías para disfrutar navidad. Desde el 17 y hasta el 30 de diciembre, la decoración en el Zócalo incluirá una figura del Niño Dios Gigante, una piñata de 7 metros entre más. Durante la presentación e la cartelera **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, resaltó la descentralización de los festejos que se llevarán a cabo en las 16 alcaldías. **Met, 10,**

PRIORIZA LA SEGURIDA ARMENTA EN PUEBLA. La Ministra Lenia Batres, el Secretario de Trabajo, Marath Bolaños; Andrés López Beltrán, Luisa María Alcalde, **Clara Brugada y Ernestina Godoy.** **Ref, 7.**

SORTEA EL TURISMO ¡AL AMBULANTAJE! De cara al periodo vacacional, los puntos turísticos del Centro de la Capital se encuentran desbordados por el comercio informal. Apenas el 18 de octubre, **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, anunció que se establecería un plan de ordenamiento del comercio en vía pública, el cual se presentaría 15 días después. Sin embargo esto no ocurrió. **Ref, 1, Cd.**

SOLICITUDES DE BACHEO SIGUEN SIN ATENCIÓN; EN 2025 SE REFORZARÁN OBRAS. Vialidades principales y secundarias con baches y rencarpetamiento suspendido desde hace tres años son el principal problema que padecen habitantes de las alcaldías Cuauhtémoc, Benito Juárez, Gustavo A. Madero, Tlalpan y Venustiano Carranza, quienes señalaron que a pesar de los reiterados reportes no son atendidos. Del 16 de octubre a la fecha se han subsanado 3 mil baches en vialidades primarias y secundarias, estas últimas correspondientes a las ocho colonias recorridas por la **Jefa de Gobierno, Clara Brugada.** **Jor, 28-29.**

PIDEN PROTEGER A LA FAUNA DEL PARQUE TEZOZÓMOC. El parque Tezozónco pese a su importancia para la fauna de la CDMX, expertos y visitantes consideran que no hay un plan de manejo que garantice su cuidado y la permanencia de dichas especies. En octubre de este año, el Gobierno de la CDMX, encabezado por **Clara Brugada**, echo andar el programa Parque Alegría. Como parte de este, la mandataria expuso que darán mantenimiento al lago, habrá más lanchas, bicicletas y triciclos. En un recorrido, este diario constató que entre más lanchas, menos animales conviven en la zona, además de que los animales se estresan. **Sol, 16, Met.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

LA NAVIDAD LLEGÓ AL CENTRO HISTÓRICO. Luces multicolores, pianos etc, invaden las calles de moneda, Correo Mayor y Corregidora de la CDMX. Comerciantes aseguran que las ventas van bien y esperan que aumenten conforme se acerca diciembre. **Uni, 1-15, MET.**

DONAN A IPN RESTOS DE DESAPARECIDO. El cuerpo de Julio César Cervantes, reportado como desaparecido en 2021, terminó como objeto de práctica en la escuela superior de Medicina del IPN, luego de que las autoridades capitalinas donaran su cadáver, pese a que había una ficha de búsqueda activa, denunció su familia. **Sol, 19, Met.**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

OPERATIVO VIAL EN LA ROMA DEJA SANCIONES A 20 AUTOMÓVILES. Por violaciones al Reglamento de Tránsito, 20 conductores que tenían como costumbre estacionar sus vehículos en doble fila en la zona de bares de la avenida Álvaro Obregón, colonia Roma Norte, fueron sancionados durante el operativo de recuperación de vialidades que realizó la SSC. Además, dos vehículos fueron enviados al corralón y se tramitaron 14 garantías por medio de la retención de documentación o el retiro de placas. **Jor, 26, Cap.**

EMPIEZA PROGRAMA DE CANJE DE ARMAS EN 34 COLONIAS DE IZTAPALAPA. Al reconocer que la posesión de armas de fuego en los barrios de Iztapalapa es muy alta, aunque la incidencia de lesiones con ellas no es elevada, la alcaldía inició ferias para la prevención del delito y el desarme voluntario que recorrerá inicialmente 34 colonias prioritarias con mayor índice delictivo. **Jor, 26, Cap.**

CREAN REDES VECINALES CONTRA EL ROBO. Mediante grupos de WhatsApp, en los que también participan mandos policiales, se busca dar atención inmediata y realizar programas a largo plazo para denunciar y combatir delitos como robo a casa habitación y de autopartes, hasta cristalazos, organizaciones civiles y vecinales han tejido redes de alerta a través de aplicaciones como WhatsApp. **Exc, 18.**

PERSONAL DE ESCUDO COYOACÁN Y SSC REDOBLAN RECORRIDOS DE SEGURIDAD. La policía auxiliar asignada a Coyoacán redobló los recorridos de seguridad en la zona centro de la demarcación, en especial en la colonia Del Carmen, en donde la noche del miércoles se registró un hecho en el que a dos personas les fueron sustraídas sus pertenencias. **Pre, 8, Met.**

APREHENDEN A TRES POR EXTORSIÓN. Policías de la SSC de la CDMX, detuvieron a tres personas señaladas de incurrir en el delito de extorsión contra comerciales en calles de la alcaldía Iztapalapa, aseguraron dinero en efectivo y cuatro teléfonos celulares. La acción policial se llevó a cabo cuando los oficiales atendieron, a través del número telefónico de cuadrante, una denuncia por parte de comerciantes de un tianguis ubicado en la calle Genaro Estrada y Soto y Gama, en la colonia Unidad Habitacional Vicente Guerrero, por varios sujetos que les exigían dinero en efectivo por dejarlos trabajar. **Pre, 20, Poli.**

LUCHA CONTRA LA MUERTE TRAS SER AGREDEDIDO A TIROS. Un hombre de aproximadamente 25 años de edad fue herido a balazos cuando se encontraba en calles de la colonia Copilco el Alto, en la alcaldía Coyoacán. El presupuesto responsable de este hecho delictivo fue detenido por policías de la SSC de la CDMX y en las próximas horas se determinará su situación jurídica. **Pre, 19-32.**

DOS NARCOMENUDISTAS YA ESTÁN TRAS LAS REJAS. Dos presuntos narcomenudistas fueron detenidos durante un operativo y cateo en una vivienda de la colonia Condesa donde además se aseguraron más de dosis de drogas, dos armas de fuego y un

caimán. En el mismo lugar se encontró una credencial presuntamente apócrifa. Fue personal de la SSC, con apoyo de agentes de la FGJ ambas de la CDMX, y personal de la Sedena, los ejecutaron una orden de cateo en un inmueble de la alcaldía Cuauhtémoc. **Pre, 18, Poli.**

TEPITO MÁGICO. Para motivar a menores en internamiento preventivo, la Dirección General de Atención Especializada para Adolescentes del Sistema Penitenciario de la CDMX, realizó el evento “Tepito, Mi Barrio Mágico”. **Ref, 4, Cd.**

SE ARMÓ BALACERA EN COYOACÁN. Se registró una balacera en calles de la colonia Coyoacán cuando un hombre fue herido y su agresor fue detenido tras una persecución. Al lugar se presentaron elementos de la SSC, quienes encontraron a un hombre tendido en el asfalto con impactos de bala. **Bas, 1-26, Seg.**

MUERE TRABAJADOR AL CAER DE OCTAVO PISO. La caída de ocho niveles le costó la vida a un joven de alrededor de 25 años de edad, al trabajar en un edificio de una empresa en construcción sobre Eje 1, Ricardo Flores Magón, dentro de la alcaldía Cuauhtémoc. **Pre, 19-21, Poli.**

DECOMISAN DROGAS, ARMAS Y... ¡UN CAIMÁN! En un operativo en la alcaldía Cuauhtémoc fueron aseguradas drogas, armas y un caimán por denuncias de actividades sospechosas al interior de un domicilio en la colonia Hipódromo Condesa y tras la integración de una carpeta de investigación, fuerzas de seguridad realizaron un cateo en el lugar. **Ref, 4, Seg. Uni, 16, Met. Exc, 19. Met, 2.**

DESALOJAN POR MURCIELAGO. La presencia de un quiróptero provocó alerta en una escuela. Los hechos ocurrieron ayer por la mañana en un colegio de Avenida Alto Lerma, en la colonia Corpus Christi, alcaldía Álvaro Obregón, informó la SSC. **Ref, 1, Cd.**

SALVAN A ‘CACO’ En su sede de Xochimilco, la Brigada de Vigilancia Animal resguardó a cacomixtle que fue encontrado deshidratado, con hipotermia sarna y disnea en San Pedro Xalpa, alcaldía Azcapotzalco. **Ref, 4.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

¡PELIGRO! aumentaron 185% las lesiones por accidentes en moto en 6 años; este problema representó un costo aproximado de 350 millones de pesos anuales, según la ANSEVI. **Pre, 1-3, Met.**

ALISTAN PRUEBAS EN TRENES DE L1. El director del STC Metro, Guillermo Calderón, señaló que “en próximas fechas” podrían iniciar pruebas de trenes en el tramo Cuauhtémoc-Insurgentes de la línea 1 del Metro. Luego de realizar un recorrido de supervisión por la línea, Calderón explicó que en estas dos estaciones ya se concluyó la instalación del sistema de vías, red contra incendios, charolas para diversos tipos de cableado, equipo para CBTC, etc. **Uni, 15, Met.**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

PIDEN PRESUPUESTO PARA MEJORAR IEMS IZTAPALAPA IV. La integrante de la fracción parlamentaria del PVEM en el Congreso de la CDMX. Diputada Rebeca Peralta León. Solicitó a las Comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda de ese órgano deliberativo, evaluar la pertinencia de que dentro del presupuesto capitalino para el ejercicio fiscal 2025 se destinen 222 millones de pesos al IEMS Iztapalapa IV. **Pre, 4, Mert.**

PROPONEN QUE CONGRESO ELIJA AL DIRECTOR. El vicecoordinador de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la CDMX, diputado Diego Orlando Garrido López, presentó una iniciativa con el apoyo de los legisladores panistas para que sea el Poder Legislativo local el que elija al director del STC Metro. **Pre, 3.**

ALCALDÍAS

TABE INAUGURÓ PISTA DE HIELO. La pista de hielo en la alcaldía MH fue inaugurada este viernes por la noche y permanecerá en servicio hasta el 5 de enero. El alcalde Mauricio Tabe, acompañado de su familia y de cientos de vecinos, encabezó la tradicional procesión con peregrinos que recorrieron las calles aledañas al Deportivo José María Morelos y Pavón ubicado en la colonia Pensil. **Exc, 15.**

LIBERAN PASO. El paso a un embarcadero de San Luis Tlaxiatemalco, en Xochimilco, fue liberado, tras cinco meses de permanecer controlado por una vecina que aseguraba ser propietaria del predio y quien cobraba por el acceso. **Ref, 1, Cd.**

INSTITUTOS

LA CORRUPCIÓN, UN MAL QUE EROSIONA LA CONFIANZA PÚBLICA. El combate a la corrupción en una democracia debe afrontarse de manera colaborativa entre las instituciones gubernamentales y sociedad en general. Coincidieron especialistas que participaron en el tercer foro *Anticorrupción: integridad pública, Transparencia y Gobierno Digital*, organizado por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la CDMX. **Pre, 6, Met.**